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令和６年第１回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年１月１９日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 なし 

事務局出席者 榮永 哲久   教育課学校教育室長 

松元 草也   教育課生涯学習室長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

  なし  

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 水俣市立水俣第二小学校における学校運営協議会の設置について 学校教育室 

 ② 第６２回水俣市青少年剣道大会に係る名義後援について 学校教育室 

 ③ 国際交流＆イングリッシュキャンプに係る名義後援について 学校教育室 

   

   

２） 協議事項  
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 ① 令和６年２月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和６年２月の行事予定について 学校教育室 

２） 令和６年「二十歳の集い（旧成人式）」について 生涯学習室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島泰治教育長 皆さんこんにちは。早いもので１月も中旬となりました。 

新年を迎え、１日には、石川県の能登地方を中心とする大規模な地震が発

生し、最新の情報では、２３２人の方がお亡くなりになられています。 

また、２日には、羽田空港において、海上保安庁の航空機と日航機が衝突

し、海上保安庁の航空機の乗組員５人の方がお亡くなりになられています。  

お亡くなりになられた方の御冥福を心からお祈り申し上げますとともに、

被災をされた方へ心からお見舞い申し上げます。また一日も早い復興をお祈

りいたします。 

今回は、４点報告します。 

１点目は、令和６年水俣市「二十歳の集い」です。１月７日（日）に文化

会館で開催しました。詳しくは、後程担当から説明しますが、コロナが５類

に移った後の初めての式典となりました。式典は、９人の実行委員によって

粛々と進められ、混乱もなく、充実した式となりました。御多用な中に御参

加いただいた委員の皆様には、大変お世話になりました。 

２点目は、三太郎駅伝大会についてです。１月７日（日）の午前８時５０

分に水俣市役所前をスタートしました。水俣の中学校からは、一中から４

名、二中から１１名、袋中から３名の生徒が、また二小出身の生徒が県立八

代中から１名出場しました。 

水俣市は、水俣二中の中村君、上田君、田上さんが区間賞を獲得するなど

の中学生の活躍があり、Ａチームが優勝、Ｂチームが３位で、総合優勝とな

り８連覇を達成しています。 

３点目は、ＳＤＧｓ未来都市みなまたオリジナルロゴマークについてで

す。資料をご覧ください。 

水俣市は、２０２０年にＳＤＧｓ未来都市に選定されましたが、今回、水

俣市では、ＳＤＧｓ未来都市として本市の魅力や取組を発信していくため、

ロゴマークを作成することとなり、そのデザイン案を公募したところです。 
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公募の結果ですが、応募総数が５８０作品あり、その中から、採用１点、

入選３点が決定しております。裏面をご覧ください。 

採用は、水俣一小の山田結理さんの作品でヒメタツをモチーフにしたもの

で、頭の葉っぱは「自然」、背びれからこぼれる雫は「豊かな水」、尻尾の

ハートは、「恋人の聖地」のモニュメントなど水俣の特徴がちりばめられて

おり、色は、ＳＤＧｓの１７色が使用されています。 

入選についても、記載のとおり、小学校の部、中学校の部、高校一般の部

からそれぞれ１点ずつ選ばれています。 

４点目は、大谷翔平選手からのグローブ贈呈です。 

各小学校に右利き用、左利き用、一回り小さい右利き用のグローブ３個の

贈呈がありました。水俣には、浜分校まで含め８セットが１２月２６日に送

られてきましたので、さっそく各小学校に配布したところです。グローブと

一緒に、大谷選手からメッセージが添えられていて、一部読みますが、「こ

の３つの野球グローブは学校への寄付となります。それ以上に私はこのグ

ローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなる

ことを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を

与えてくれたスポーツだからです。このグローブを学校でお互いに共有し、

野球を楽しんでもらうために、私からこの個人的なメッセージを学校の先生

たちに伝えていただければ幸いです。」 

使い方は、各小学校にお任せしてありますが、児童数によって、その使い

方も変わってくるのかなと思っています。ちなみに、１２日に久木野小学校

でお披露目式がありましたので、行ってきましたが、最初に校長先生から大

谷選手の思いなどの紹介があり、その後、外に出て全員が交代してキャッチ

ボールをしていました。 

報告は以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

  

２）各課報告  

  １月は報告事項なし。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 水俣市立水俣第二小学校における学校運営協議会の設置について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 第６２回水俣市青少年剣道大会に係る名義後援について 

榮永 哲久   （配布資料をもとに説明） 
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学校教育室長 学校教育室 

小島泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 国際交流＆イングリッシュキャンプに係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島泰治教育長 この件は、令和５年９月定例会においても同様の内容で申請がなされてお

りますが、水俣市を開催地とするものではないためという理由により不承認

とさせていただいたところです。 

平尾 雅述委員 内容に変更がなければ、今回も同様の対応でよいと思います。 

小島泰治教育長 それではこの件は、不承認とすることとしてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

  

協議第１号 令和６年２月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員 次回は都合により欠席させていただきます。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① １２月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １２月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

 ≪「学校教育活動の現状」における各教育委員会の主な意見≫ 

平尾 雅述委員 学校外の活動に関しては、それぞれの場所が解決すべきで、学校が対応す

るべきことではないが、実際はそうならない可能性もある。今はそういった

活動をやる子とやらない子の二極化が著しい。何でも改革、改革で色々なも

のが変わってきた。 

堀  浄信委員 いじめの件は、関係性の良くない親子間であれば、親が子供に安易なアド

バイスをするのは危険だと思う。親のアドバイス通りに出来ず自己肯定感が

下がるかもしれないし、最悪の場合は自死につながる可能性もある。親子間

に信頼関係があればアドバイスしても大丈夫だとは思うが。 

「強い紐帯」と「弱い紐帯」という言葉があるが、紐帯とは、地縁、血
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縁、利害関係など、社会の結びつきを表す言葉であり、学校と家庭にしか居

場所がない子供は、何かあった時に逃げ場がない子供になりやすい。対照的

に地域活動や部活動、趣味などでつながっている子は、逃げ場があり重大事

故につながりにくいことが多いようだ。つまり弱いつながり、弱い紐帯をた

くさん広げておいた方が望ましいと思われる。 

山田 誠次委員 例えば部活動が地域移行したときなど、学校外の活動としてどうやってト

ラブルを把握するのか。クラブチームの指導者にクラブ内アンケートを依頼

する方法もあるが、そこまでやるのは難しいかもしれない。 

それに塾やちょっとしたサークルなどもあり、そこまでやり始めたらきり

がないが、とはいえ、いずれそこへの対応も求められると思う。 

本田 恵津子委員 トラブル等が発生した場合、何でも学校に任せるのではなく、親子で解決

できるのであれば、それが本来のやり方なのかなと思われる。 

  

４ その他  

１） 令和６年２月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

２）  令和６年「二十歳の集い（旧成人式）」について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

４） その他 

小島泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

閉会宣言 午後２時３０分 

 


